

Menschenrechtsdokumente richtig zitieren

Bei Konventionen reicht es nicht nur die Konvention zu nennen; vielmehr ist es wichtig den entsprechenden Artikel zu nennen.

Beispiel:

Artikel 13 des Sozialpaktes definiert, was mit Recht auf Bildung gemeint ist. Unentgeltliche Grundschulbildung wird hingegen im Artikel 13(2)a des Sozialpaktes thematisiert.

Beim Zitieren von General Comments, ist es wichtig, den Ausschuss, die Nummer des Comments und die Jahreszahl zu erwähnen, also z.B.: Allgemeine Bemerkung Nr. 1 des Ausschusses für die Rechte von Migrant_innen, 2011. Im Text (Klammer/Fussnote) reicht diese Angabe, in der Literaturliste müssen sich diese Angaben finden:

United Nations Committee on the Protection of the Rights of all Migrant Workers and Members of their Families, General comment No. 1 on migrant domestic workers, Geneva, 23.2.2011 (CMW/C/GC/1)

Bei allen UN Dokumenten ist es wichtig, deutlich zu machen, welches **UN Gremium** den Text wann verfasst hat. Jedes UN Dokument hat eine **Nummer**, diese ist für das Wiederfinden der Quelle unverzichtbar.

Beispiele:

United Nations Ad Hoc Committee on a Comprehensive and Integral International Convention on Protection and Promotion of the Rights and Dignity of Persons with Disabilities: Issues and Emerging Trends related to Advancement of Persons with Disabilities, New York, 16-27 June 2003 (A/AC.265/2003/1)

United Nations Special Rapporteur on Contemporary Forms of Slavery, Including its Causes and Consequences: Report of the Special Rapporteur on Contemporary Forms of Slavery, Including its Causes and Consequences, Gulnara Shahinian, Geneva 2010 (A/HRC/15/20)

Bei Einzelfallbeschwerden

Hier ist es wichtig, dass deutlich wird, welcher Ausschuss die Entscheidung wann getroffen hat. Auch ist es wichtig, die Nummer der Entscheidung anzugeben. Achtung Nr. der Entscheidung hat in der Regel eine andere Jahreszahl, als Tag der Entscheidung.

Beispiele

M.G. gegen Deutschland, Mitteilung Nr. 1482/2006; CCPR/C/93/D/1482/2006, Entscheidung vom 2.9.2008.

Oder

United Nations (2008): Decision of the International covenant on civil and political rights, Communication Nr. 1482/2006, CCPR/C/93/D/1482/2006, Entscheidung vom 2 September 2008

Oder

Europäischer Gerichtshof für Menschenrechte (2009): Opuz gegen die Türkei, Nr. 33401/02, Entscheidung vom 9.9.2009